

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION  
Y ADMINISTRACION  
ARMAS, 1. 3.º  
TELEFONO 1705



AÑO 11

DIARIO DE LA MAÑANA

NUMERO 167

Nuestro grito salvador, inmutable e imperial:  
ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE

El enemigo es rechazado con tres mil bajas al efectuar cinco ataques a nuestras posiciones del Sur del Tajo

En Vizcaya ha quedado ocupado el macizo de Vizcargui y rebasado Amorabieta

Rumbos heroicos

La nueva fase de la catastrófica intentona roja en el frente Sur toledano

Si todas las comparaciones son odiosas, las que podrían ser referidas a los sufrimientos de nuestras ciudades en guerra resultan, "a priori", intolerables. Sufrió en los primeros meses Irún; soportó Badajoz su cruz; Málaga, hasta la reconquista, vió por sus alegres calles discurrir todas las villanías; Oviédo la mártir, aún no ha agotado el pomo de sus

penas... y Toledo vivió angustiada la resistencia del Alcázar. ¿Qué ciudad española sufrió más y cuál, al cabo de la guerra, habrá pasado los dolores más agudos? ¡Qué importa establecer gradaciones! Todas las ciudades y hasta la última aldea española están llevando estoica y alegremente su calvario por redimir a la Patria.

Ahora que me ha correspondido vivir unos días en Toledo y tocar de cerca su espíritu admirable, no sé qué admirar más, si la invulnerabilidad hecha de carne heroica y espíritu creyente, de sus piedras, inmortales e invencibles, o el espíritu alegre y decidido de estos soldados y esta población que vive otra vez la guerra sin darle apenas importancia... La acometida furiosa de los rojos se ha desatado ayer en una nueva serie de violentas oleadas que han ofrecido ese blanco terrible y macabro que parece increíble se pueda soportar un día y otro.

No somos nosotros: lo afirma el parte oficial cuando escribe que en la jornada última han caído más de tres mil milicianos. La importancia de la ofensiva que los marxistas iban a perpetrar sobre Toledo se deduce sencillamente de esas cifras. Pero hay más: ayer los rojos han lanzado al ataque nuevos batallones, compuestos de aquellos que en la batalla de Madrid resultaron diezmados.

Con la vieja táctica de surgir en masa, compactas al amparo de los tanques. De éstos fueron doce los que precedieron a los atacantes en los varios asaltos, y de ellos, según nuestras noticias, tres quedaron inutilizados. En cuanto a las fuerzas rojas, el batallón Dimitroff, que ha debido reconstituirse con las levás recientes, a beneficio de gentes muy jóvenes, sus pérdidas han debido de ser extraordinarias.

Para que la jornada bélica fuera completa, además de la sinfonía artillera constante que tuvo plazos con trémolo, retumbantes ni siquiera faltaron a la cita los pajarracos negros, cuervos representativos del marxismo. Nuestros antiaéreos les persiguieron ahincadamente y los pilotos, criminales, dejaron caer su carga en cualquier parte, sin buscar objetivo militar alguno, que en la precipitación por la huida les tenía sin cuidado.

Precisamente ese afán por escanar fue una tortura, puesto que las bombas, con una sola excepción, fueron a caer en el campo, en los alrededores.

(Continúa en la pág. 5).

UN ARTICULO DE "EL SOCIALISTA"

Los separatistas vascos presos en sus mismas redes

Bilbao quiere rendirse.— Basta una lectura de la Prensa de la ciudad rebelde para asegurarnos de ello.

Los separatistas por medio o por arrepentimiento, seguramente más por lo primero que por lo segundo, es lo cierto que quieren rendirse a las fuerzas nacionales; pero es lo cierto también que si alguna vez tuvieron poder para disponer de la ciudad, hoy ese poder lo han perdido. Los mineros asturianos y los más fanáticos luchadores anarquistas se lo impiden, y todo hace entrever que no sólo se lo impiden, sino que también a ellos les ha llegado la hora de las angustias: angustias por parte de un cerco que infal-

(Continúa en la página 4)

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 11 de Mayo de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Aragón.— Sin novedad.  
Frente de Vizcaya.— Ha continuado brillantemente la ofensiva en el sector entre Guernica y Amorabieta, habiéndose ocupado el macizo rocoso de Vizcargui caído en poder nuestro, después de brillante maniobra, que fué coronada al asalto, destruyendo un batallón. Las bajas causadas al enemigo son muy grandes. Por milicianos evadidos se confirma el quebranto sufrido y comprobado en el reconocimiento que el número de muertos causados se eleva al millar y a 2.500 el número de heridos. El enemigo esta tarde llevó a cabo un intenso ataque contra el Vizcargui, siendo deshecho uno de los batallones y recogiendo 125 muertos.

Frente de Madrid.— En el día de hoy varios batallones, entre los que figuraba el llamado Dimitroff, que reforzaba los batallones destruidos en el día de ayer al sur del Tajo, formando una verdadera masa de infantería y después de una intensa preparación artillera, precedido de doce tanques, fueron rechazados en sus cinco asaltos llevados a cabo. Las tropas rojas han sufrido una verdadera carnicería, y el número de muertos y heridos pasan de 5.000, siendo incalculable el número de bajas.

Frentes de Avila y Soria.— Sin novedad.  
Frentes de Santander y Asturias.— Tiroteos y cañoneos sin trascendencia.

Ejército del Sur

Frente de Córdoba.— Un ataque al puerto Calatraveño fué rechazado, cogiendo al enemigo 75 bajas.

Frente de Granada.— A las seis treinta de la tarde, entraron seis aviones enemigos en dirección a Guadix, arrojando varias bombas en el Colegio Abadía del Sacro Monte, donde mataron un niño de tres años, varios peñanos y causando daños. También bombardearon, causando desperfectos, el Generalife.

Salamanca 11 de Mayo de 1937.— De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Con la Bandera de Castilla

Alférez HONORATO RUEDA

Entre los muchos gestos heroicos de las operaciones de antes de ayer, en las que tomó parte nuestra Bandera de Castilla, merece ser señalado el valor del alférez de aquella Bandera Honorato Rueda.

Después del comportamiento heroico que ya conocemos del comandante Silvestre y de los capitanes Sampol y Villaverde, de la misma Bandera, heridos en el combate, tuvo que hacerse cargo de ella el camarada Rueda.

No era la primera vez que asumía aquel puesto en momentos tan difíciles, pues la temeridad de sus jefes le tenía ya acostumbrado a ello.

En los instantes de mayor crudeza, porque el fuego arreciaba con extraordinaria intensidad, se puso al mando de ella.

Los tanques se aproximaban «prudentemente» para descargar su metralla sin gran exposición, y uno de los anti-tanques no disparaba porque acababa de caer el que lo hacía.

El alférez entonces se precipitó sobre él y lo mancó de forma que consiguió averiar a uno de los tanques rusos. Mientras tanto, y con el entusiasmo que siempre le caracterizó, seguía animando a sus camaradas con palabras y gritos de enervorizado patriotismo.

Así, y cuando el combate empezaba a perder intensidad, sufrió varios balazos.

Sus camaradas siguieron luchando sin advertirlo en el hervor del combate.

En sus oídos quedaban aún grabadas las palabras de Honorato Rueda, que, siendo un buen alférez, sabía ser al mismo tiempo un buen camarada, y poseídos de su entusiasmo creían escucharlo aún.

De pronto, uno de ellos, observó a su lado el cuerpo tendido del alférez, se acercó a él, parecía muerto.

Sin embargo, un ronquido extraño denotaba que aunque con dificultad respiraba aún, y se le evacuó inmediatamente.

Camarada Honorato Rueda, alférez de la 3.ª Centuria de la Bandera de Castilla, al pie de Toledo la heroica, caíste por España, dignificando la camisa teñida de rojas amapolas.

Caíste como caen los de la Falange, como caen los de la Legión, con el alma hecha fuego y el espíritu tenso, exaltado al morir por un grito de fe: ¡Arriba España!

¡PRESENTE!

Cosas de retaguardia

Al agitar este glorioso vendaval guerrero todo ese bello conjunto de nuestras rocales características, han surgido de los cerebros y las almas, como no podía menos de suceder entre españoles, multitud de recios y hermosos conceptos que engalanan y dignifican todos os sectores de la vida española. Así vemos en el

El General Monasterio, jefe de la Milicia Nacional

Las fuerza auxiliares de la retaguardia anexas a F. E. T. y de los J. O. N. S.

El Generalísimo ha firmado el siguiente decreto núm. 272: «En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo tercero de mi decreto núm. 255, dispongo:

Artículo único. Bajo mi Jefatura suprema es nombrado Jefe directo de la Milicia Nacional, el General de Brigada Excmo. Sr. D. José Monasterio Ituarte, con las atribuciones que le fueron otorgadas por el decreto del 21 de enero último y las que por mi delegación le sean concedidas. Subjefes de la Milicia Nacional, los coroneles D. Ricardo Rada Peral y D. Darío Gazapo Valdés; se nombran como asesores políticos del Mando Superior, a D. Agustín Aznar y D. Jesús Elizalde. El General Jefe de Milicias, oídos los Jefes provinciales del movimiento, designará un Jefe militar, que desempeñará el cargo de Jefe militar provincial. Los mandos subalternos de la Milicia Nacional entendiéndose por tales los anteriores a Jefes de Centuria o Agrupaciones similares, serán desempeñados por individuos pertenecientes a la Milicia Nacional, sean o no militares, que reúnan las condiciones que exigen las disposiciones reglamentarias.

Dado en Salamanca a 11 de mayo de 1937.— FRANCISCO FRANCO.

También ha firmado el Generalísimo la siguiente orden: «Unificadas las milicias combatientes nacionales en la de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., todas las fuerzas auxiliares que presten servicios de orden público en pueblos y localidades de retaguardia, quedan afectas a la Milicia Nacional, dependiendo de los Jefes militares de la misma, quedando en vigor respecto a ellas cuanto se ordenaba en el decreto núm. 112. Salamanca 11 de mayo de 1937.— FRANCISCO FRANCO.

panorama nacional tipos de hidalgos, españoles netos que desde el primer instante han acomodado su vida de entusiasta actividad, rectitud y honradez a los, para todos, sagrados intereses de España. Y luchan unos en los parapetos bravamente con los ojos y el corazón puestos en esa Patria justa, luminosa y grande que surgirá de todo esto. Y trabajan otros, con la máxima abnegación y entusiasmo en el puesto que las circunstancias le han colocado de manera oscura y callada, bastándole como remuneración la satisfacción íntima de que contribuye con su pequeña o grande aportación personal nada menos que al engrandecimiento de su Patria.

Pero al lado de todo esto, a igual que cuando se remueven las aguas de un estanque, han surgido a la superficie inevitablemente partículas sucias, feos trozos de humanos egoísmos que empañan la belleza de este nuestro sano y arrolla.

MAÑANA

el interesante reportaje Toledo en la Guerra por Juan de Mata



## Disposiciones oficiales

**UNA PRORROGA DE SEIS MESES PARA LOS PAGOS DE PRESTAMOS CON GARANTIA PRENDARIA DE TRIGO**

La tardía e incompleta absorción por el mercado de las regiones no cerealistas del sobrante de trigo existente en la Zona liberada, dificulta la colocación del que se innovó como prenda para responder de los préstamos otorgados por el decreto número 142 de 30 de septiembre de 1936.

En atención a ello, y vistas las peticiones de moratoria elevadas por varios prestatarios.

A propuesta de la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola, he acordado:

Artículo único. Conceder una prórroga general de seis meses a los plazos señalados para cancelación de los préstamos con garantía prendaria de trigo que fueron otorgados conforme a lo establecido por decreto número 142 de 30 de septiembre de 1936.

Burgos, 5 de mayo de 1937.

FIDEL DAVILA.

### ORDEN

**DICTANDO NORMAS PARA LA PROVISION INTERINA DE SECRETARIAS DE JUZGADOS MUNICIPALES DE MAS DE TREINTA MIL HABITANTES**

La existencia de diversas Secretarías de Juzgados Municipales no servidas por sus titulares, unas por encontrarse éstos en poblaciones no liberadas y otras por estar vacantes, y no conviniendo por las necesidades del servicio prolongar por más tiempo esta situación, ya que se trata de Secretarías de Juzgados Municipales de capitales de provincia y de poblaciones de más de treinta mil habitantes, procede su provisión interinamente entre funcionarios que desempeñaban plazas análogas en territorio aun no ocupado y que hayan hecho su presentación al Gobierno Nacional.

Y para el mayor acierto en la designación, se concede a los interesados el plazo de diez días, a contar del siguiente al de la publicación de la presente en el "Boletín Oficial del Estado", para que formulen sus solicitudes con arreglo a las siguientes normas:

Primera. Las instancias, debidamente reintegradas, se elevarán a la Comisión de Justicia de la Junta Técnica del Estado.

Segunda. Los solicitantes habrán de ser Secretarios de Juzgados Municipales de capitales de provincia o de poblaciones de más de treinta mil habitantes, sitos en localidad no liberada y deberán haberse presentado y ofrecido al Gobierno Nacional, de conformidad con las disposiciones vigentes.

Tercera. Dichos funcionarios expresarán, además del Juzgado donde ejercían sus funciones, la Autoridad ante la cual hayan hecho la presentación, fecha de ésta, el lugar donde residen actualmente, su antigüedad en la carrera y si fuese posible su número en el escalafón.

Las Secretarías que han de ser provistas interinamente son las de los Juzgados Municipales de Orense, León, Segovia, Córdoba (Distrito de la Izquierda), Ceuta, Pamplona y Antequera.

Burgos, 8 de mayo de 1937.

El Presidente de la Comisión de Justicia, JOSE CORTES.

### Billares

**BRUSWICK**

Hombre de Palo, 4  
TOLEDO

### Anúnciate en

**IMPERIO**

**Mario Torán**

ULTRAMARINOS

Sixto Ramón Parro, 7 TOLEDO

**Casa MARIN**

ULTRAMARINOS FINOS

Especialidad en garbanzos y aceite

Belén, 1 — TOLEDO

## Anuncio

En atención a las circunstancias, y especialmente a la carencia de lugar apropiado para que pernocten los ganados, el Excmo. Ayuntamiento ha acordado la supresión en el año actual, de la feria de ganados que había de tener lugar en los días 15 al 18 del presente mes, celebrándose solo el mercado que corresponde al primero de los citados días.

Lo que se hace público para general conocimiento, y en evitación de los perjuicios que pudiera originarse a los que proyectaran concurrir a dicha feria.

Talavera de la Reina 5 de mayo de 1937.

El Alcalde presidente de la C. Gestora.

CONDE DE PEROMORO

## Aviso al vecindario

Se recuerda al vecindario la obligación que tiene de cerrar las ventanas y balcones durante la noche para que desde las calles no se vean las luces del interior de las casas.

Los contraventores de esta orden serán sancionados.

## Falange Española

**Tradicionalista de las J. O. N. S.**

### ORDEN

Hasta nuevo aviso queda suprimido el ingreso en la nueva organización constituida bajo el nombre de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

El Delegado provincial, José Conde Alonso.

**Bocadillos DIAZ**

**GOBIERNO CIVIL**

El señor Gobernador Civil ha impuesto una multa de mil pesetas al vecino de Illescas D. Miguel G. mboja Pantoja, por atesorar trescientas pesetas en plata, infringiendo lo ordenado por la Superioridad de que solamente se pueden retener cien pesetas.

\*\*\*

**DONATIVOS PARA EL EJERCITO**

El señor alcalde de Villaluenga de la Sagra ha visitado en el día de hoy al Excmo. señor Gobernador civil haciéndole entrega para la Suscripción Nacional, de seiscientos cuarenta pesetas recaudadas entre el vecindario de aquella localidad, en el día de la Ascensión, por las señoras de la misma doña María Sánchez Pérez, doña Victorina Sánchez Díaz, doña María Martín de Díaz y doña Leonor Zazo de Zazo.

Igualmente y con destino a los soldados del frente del sector Sur de esta capital, ha hecho entrega de un cajón de tabaco conteniendo las siguientes unidades:

182 cajetillas de 0,70 pesetas; 73 idem de 0,85; 117 idem de 0,30, 3 de 0,45, 5 de 1,20; 2 cigarros puros sueltos y 2 paquetes de cigarros puros de 0,25.

## Legión Nacional de "Flechas"

**Orden de servicios accidentales de guardias por cadetes**

**HOSPITAL DE SANGRE**

De 9 a 3 de la tarde

Jefe.—Angel Manzano.  
José Nodal.  
Francisco Espejo.  
Daniel Perezagua.  
Jesús Gálvez Pastrana.  
Crispulo Torija.  
Emilio Martín Cleto.  
Carmelo Carballo.  
Isabelo Martínez.

De 3 a 9 de la noche

Jefe.—Victor G. Oliveros.  
Esteban García Cardeña.  
Aristónico de la Fuente  
Demetrio Bravo.  
Julio Benítez.  
Vicente Delgado.  
Juan Julián Riesco.  
Epifanio de la Azuela.

Enlaces.—José María Mena Calvo.  
Manuel Alonso Morales.

De 9 a 2,30 madrugada

Jefe.—Matías Sanz Ruano.  
Tomás Sierra Bueno.  
Antonio Montero Aires  
Vicente Palomino.  
Manuel Reguilón Perezagua.  
Fernando del Castillo  
Ramón Nogales.  
Vicente Blázquez.

De 2,30 a 9 mañana

Jefe.—Isabelo Martínez Herranz.  
Emilio Manso.  
Olimpio Agudo.  
Francisco Nodal Engelman.  
Elias Gallardo.  
José María Casanova.  
Antonio Carrillo.  
Miguel Jiménez.  
José Antonio Lillo.  
Enlaces.—Félix Gutiérrez.  
Luis de Alba.

**Guardia en las oficinas de Falange Española**

Jefe.—Bautista Pinto.  
subjefe.—Antonio Martín Nieto.  
Julián Morales.  
Antonio Rojo.  
Rafael Gómez Menor.  
Leocadio Sánchez.  
Rito Moraleda.  
Rafael Fontán Plana.  
Pablo Cembellín Arroyo.  
José Luis Moreno.  
Antonio Moreno.

Estos servicios continuarán indefinidamente, en tanto esta Delegación Provincial no los suspenda.

## Horario de Misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Hospital de Sangre, a las siete.  
Hospital del Rey, a las siete.  
Santa Clara, a las siete.  
Zona, a las diez.  
Santa Ursula, a las ocho.  
Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez.  
Santa Leocadia, a las diez.  
San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.  
Capilla de San Ildefonso, a las ocho.  
Santo Tomás, a las ocho y a las diez.  
Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve.  
Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve.  
Fábrica de Armas, a las once y 30 minutos.

**Servicio de guardia de jefes en el Cuartel de Flechas**

Pablo Alonso, de nueve a doce noche.

Julio Mateo, de doce a tres noche.

Pablo Domínguez, de tres a seis mañana.

Angel del Castillo, de seis a nueve mañana.

Aurelio García Larranz, de nueve a doce mañana.

Adolfo Soto Arjona, de doce a tres tarde.

Estos servicios continuarán indefinidamente, en tanto esta Delegación Provincial no los suspenda.

Toledo 11 de mayo de 1937.

José Quiroga.

## Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 12 de mayo de 1937:

Don Manuel Guadalupe García-Alejo, don José Hermandino Navarro, don Carlos Rosado Iglesias, don Alejandro Abejón Rosell, don Francisco Botas Montero y Fray Justiniano Valencia.

## Casa de Socorro

A las cuatro de la tarde del día de hoy fué curado Consuelo del Pozo Lozano, de 25 años y natural de Toledo, de herida inciso cortante en el borde extremo de la mano izquierda. Pronóstico leve.

A la misma hora del día de hoy fué curado Pedro Alonso Martín, de 39 años y natural de Toledo, de herida contusa en región malar derecha. Pronóstico leve.

A las cuatro y media de la tarde del día de hoy fué curado Blas Hernández Galiano, de 43 años, natural de Cobisa, de herida en región parietal izquierda producida por metralla.

A las cinco de la tarde del día de hoy fué curado Pablo Martín, de 26 años de edad y natural de Valladolid, de erosiones y contusiones en ambas rodillas. Pronóstico leve.

## ¡Españoles y Extranjeros!

**¡AL TERCIO!**

La Legión va siempre en vanguardia y siempre llegó donde el mando dispuso.

El recuerdo de la vida de legionario llenará de orgullo vuestro porvenir, borrará las amarguras del pasado, y sus heroicos lances será vuestro limpio blasón de caballero.

Como en las guerras de Flandes

**PODEIS LLEGAR A CAPITANES DEL TERCIO**

Tendréis alimentación sana y abundante. Vestuario de buena calidad, práctico y vistoso. Primas de enganches muy crecidas y aumento de haberes por años de servicio. Los LEGIONARIOS son los soldados del Ejército mejor retribuidos, los de mejor porvenir. Los que aspiréis a la gloria; los que deseéis lugar de olvido, de redención, de lucha; los que busquéis aventuras y aspiréis a ostentar galones, estrellas, cruces, o a ganáros en la lucha el mejor título de caballeros.

**¡LA LEGIÓN OS ESPERA! ¡ALISTAOS EN LA LEGION!**

CON BANDERIN DE ENGANCHE

EN LA CAJA RECLUTA DE TOLEDO, NÚMERO 3

**PRIMAS DE ENGANCHE**

Por TRES años: 400 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 200 pesetas al ingresar, al segundo año 100,00 y al tercero 100,00. Por CUATRO años: 500 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 250 pesetas al ingresar, al segundo año 83,33, al tercero 83,33 y al cuarto 83,34. Por CINCO años: 700 pesetas distribuidas en la siguiente forma: 350 pesetas al ingresar, al segundo año 116,96, al tercero 116,66 y al cuarto 116,68.

A partir del quinto año percibirán 400 pesetas más, distribuidas en dozavas partes.

## HABER DIARIO

**PRIMERO Y SEGUNDO AÑO**

Comida ..... 2,00 ptas.  
Masita (vestuario). 1,10 >  
En mano ..... 3,00 >  
Total .... 6,10 >

**TERCERO Y CUARTO AÑO**

Comida ..... 2,00 ptas.  
Masita (vestuario). 1,10 >  
En mano ..... 3,40 >  
Total .... 6,50 >

**HABERES DE CLASES: Sargentos, 631,00 pesetas al mes**

Brigadas, 755,00; Subtenientes, 909,00.

Estos sueldos mensuales aumentan cada cinco años en 62,50 pesetas más.

**QUINTO AÑO**

Comida ..... 2,00 ptas.  
Masita (vestuario). 1,10 >  
En mano ..... 3,60 >  
Total .... 6,70 >  
Premio mensual. 33,33 >

**DECIMO AÑO**

Comida ..... 2,00 ptas.  
Masita (vestuario). 1,10 >  
En mano ..... 4,00 >  
Total .... 7,10 >  
Premio mensual. 33,33 >

## Cartelera

**HOY, miércoles, HOY CINE MODERNO**

JANET GAYNOR  
LEW AYRES  
en

**La Doncella de Postín**  
EN ESPAÑOL

**CINE IMPERIO**  
(de los Flechas)

**Pasto de Tiburones**

por  
Ed Robinson - Richard Arlen - Zita Johan

# nuestra antena | D E E S P A Ñ A

## Nuestras fuerzas ocupan Mazagán y Cota 302 en el frente de Vizcaya

### Al rechazar a los rojos en El Escorial, se les hace muchas bajas

#### FRENTE DE VIZCAYA

**Aguirre lanza un desesperado llamamiento a la población de Bilbao**

**Se rechazan varios ataques enemigos ocasionándoles grandes pérdidas**

#### La próxima caída de Bilbao

Vitoria, 5 tarde.—La situación de Bilbao está ya muy próxima a desaparecer con la entrada de los nacionales. Estos dos días han sido de gran actividad combativa. Nuestro Mando había puesto la vista en el Monte Vizcargui y Mazagán; este último es un cono de quinientos metros de altura, el enemigo se dió cuenta de la importancia estratégica de la posición defendiéndola con dos líneas de trincheras con refugios, etcétera...; era maravilloso ver el ascenso de nuestros soldados, apoyados en los fusiles en forma de báculo; a las doce de la mañana era coronada la cumbre del Mazagán; a la misma hora era igualmente ocupada la cota trescientos dos, situada entre el Mazagán y el Vizcargui; la operación fué realizada con el menor esfuerzo obteniendo un éxito rotundo. Tanto es así, que puede decirse que en la ocupación del Mazagán no fué causada baja alguna a nuestras tropas.

En el Cabo Machichaco nuestras tropas ocuparon una batería completa de costa.—(De nuestro enviado especial.)

#### LA OCUPACION DE RIGOTIA

Ochandiano (seis tarde).—Nuestras columnas han atacado violentamente las posiciones cercanas a Rigotia, venciendo la resistencia enemiga, llegando hasta el pueblo, que fué rebasado.

En su afán destructor, atacaron los rojos las casas, saqueándolas, e incendiándolas; gran parte de ellas aparecen con evidentes huellas de haber sido minadas y destruidas con bombas de mano; en la plaza del pueblo han sido encontrados los cadáveres de tres milicianos, destruidos por una explosión de bomba de mano que llevaban.—(De nuestro servicio especial.)

Visado por la Censura

#### SON RECHAZADOS VARIOS ATAQUES ENEMIGOS EN EL FRENTE DE VIZCAYA

Durango (5 tarde).—En la noche, un grupo de dinamiteros asturianos intentaron un golpe de mano sobre las posiciones del Machichaco; nuestras fuerzas, dándose perfecta cuenta de la maniobra, salieron de las posiciones y ametrallaron a los dinamiteros, que no consiguieron lo que se proponían; el número de muertos ha sido muy elevado, así como el material cogido: doce milicianos asturianos se entregaron, con el armamento y dotación completa.—(De nuestro servicio especial.)

HOTEL  
**La Española**  
Todo confort  
Teléf. 202 = TALAVERA

#### La situación de Bilbao

Vitoria (6 tarde).—Hoy ha lanzado una apremiante llamada a toda la población civil para que acuda a las obras de defensa; dice: «Para nadie está oculto que los facciosos están en las inmediaciones de Bilbao; prestad toda vuestra ayuda, si queréis que vuestras vidas sean respetadas.—(De nuestro servicio especial.)

#### El trabajo en la España que dominan los nacionales

Conviene destacar el siguiente voto de calidad sobre cómo se trabaja en la España que dominan los nacionales. La Agente Economique et Financiere, al dar cuenta del ejercicio de 1936 de la compañía inglesa Tharsis Suphur and Pupper que explota las minas de perita cupríferas del Sur de España destaca que la memoria publicada por su Consejo de Administración como resumen de su actividad de dicho año reconoce que sólo después de que las tropas de general Franco entraron en Corrales y en Tharsis el 30 de julio, y en la mina Talama del 21 de agosto se comprendió con normalidad el trabajo en todas las instalaciones de la compañía, cesando las repetidas huelgas y ocupación de talleres anteriores al movimiento y el cese total de todas clases de trabajo que se dirigió al comenzar la guerra civil, con la ocupación del

#### El general Miaja se dirige por radio al pueblo vasco

Está seguro de que Bilbao no caerá nunca en poder de los nacionales

Madrid.—El general Miaja ha dirigido en una sesión radiofónica un vibrante mensaje a los rojos y separatistas vascos; en todo él campea un optimismo que asusta: «Yo tengo que felicitaros, heroicos defensores de Bilbao, y expresaros mi convicción de que vuestra ciudad no caerá jamás en las manos de los invasores. Bilbao ha soportado ya en otras ocasiones sitios, y estamos ciertos que esta ciudad sabrá otra vez más defenderse.

Visite la Casa de **Marciano P. Montes** TOLEDO

#### LOS ANARQUISTAS EN LA ESTACION DE FRANCIA

Barcelona, 6 tarde.—En la estación de Francia se ha originado una violenta reyerta, a la salida de uno de los trenes, varios significados dirigentes socialistas pretendían marchar en aque tren, los anarquistas, los apresaron obligándoles a bajar, entonces varios guardias de Asaltos afectos a la Generalidad trataron de evitarlo, resultando dos muertos.—(De nuestro servicio especial.)

Barcelona, 6 tarde.—El ministro rojo de Justicia García Oliver, ha llegado a esta ciudad para entablar negociaciones con los anarquistas, y resolver el definitivo gobierno de la Generalidad. Los anarquistas, con órdenes severísimas de sus dirigentes de no transigir, se reunieron en el palacio de la Generalidad, acompañados del ministro y Companys. La conferencia duró dos horas, sin llegar a un acuerdo; por la tarde se volverían a reunir.

Las impresiones son muy pesimistas, creyéndose que no se llegó a un acuerdo.—(De nuestro servicio especial.)

Barcelona, 6 tarde.—En la estación de Francia se ha originado una violenta reyerta, a la salida de uno de los trenes, varios significados dirigentes socialistas pretendían marchar en aque tren, los anarquistas, los apresaron obligándoles a bajar, entonces varios guardias de Asaltos afectos a la Generalidad trataron de evitarlo, resultando dos muertos.—(De nuestro servicio especial.)

Anúnciate en IMPERIO

#### FRENTE DE MADRID

#### Miaja inspecciona los frentes rojos

#### EN EL SECTOR DE EL ESCORIAL SE RECHAZA UN ATAQUE ENEMIGO

Frente de Madrid (seis tarde).—En el día de ayer fué rechazado un violento ataque enemigo en el sector de El Escorial. Sin duda los rojos, convencidos de la inutilidad de sus esfuerzos intentaron romper la línea sin conseguirlo. En el desesperado ataque pagaron caros los milicianos, lo que ellos creían cosa fácil, pues dejaron muchas víctimas en el campo. Veinte milicianos aprovechando la calma de la noche se pasaron a nuestras líneas con su correspondiente armamento. Declaran que la impresión causada por el último ataque, ha sido muy grande.

A última hora del combate, desobedeciendo al mando rojo, las baterías se retiraron ante la localización efectuada por nuestros cañones.—(De nuestro servicio especial.)

Comestibles finos  
**Maximiano Sánchez**  
Capuchinas, núm. 3  
TOLEDO

#### Ha sido rechazado un ataque enemigo en el frente de Santander

#### Los rojos no dan señales de vida en el frente de Aragón

#### EN FIGUERUELO DE BRICIA NUESTRAS VALIENTES TROPAS INFLIGEN UN DURO CASTIGO AL ENEMIGO

San Sebastián, 7 tarde.—Los marxistas, para no perder la costumbre, han atacado las posiciones del sector de Figueruelo de Bricia, después de intensa preparación artillera, iniciaron un tiroteo general, que no les dió resultado, pues nuestras valientes tropas, por orden del Mando, permanecieron calladas hasta el momento que los marxistas se lanzaban fuera de sus posiciones, ametrallándolo duramente, haciéndoles retroceder; entonces nuestras baterías, lanzando grandes cantidades de metralla, desalojaron a los enemigos, persiguiéndoles nuestras tropas; fueron cogidas dos ametralladoras y hechos prisioneros doce milicianos.—(De nuestro servicio especial.)

#### LA TRANQUILIDAD EN LOS FRENTE DE ARAGON

Frente de Aragón, 8 noche. Hoy ha sido un día de verdadera calma, nuestros soldados se han dedicado a la fortificación de las posiciones, sin que el enemigo diera señales de vida.

En el sector de Teruel, los cañones han dejado de sonar, únicamente a última hora de la tarde se inició un ligero fuego que duró escasamente una hora sin consecuencias.—(De nuestro servicio especial.)

**Prieto, Revilla y Moro-S. L.**  
FABRICANTES DE HARINAS  
Talavera de la Reina

#### Miaja visita los frentes

Madrid (7 tarde).—El general Miaja recibió a los periodistas, a quienes dijo que en las inmediaciones de Toledo los facciosos habían intentado atacar, siendo valientemente rechazados; añadió que había recorrido el frente de Madrid, habiendo observado la férrea disciplina que reina.—(De nuestro servicio especial.)

#### La situación de Barcelona preocupa al gobierno de Valencia

#### El ministro de Justicia García Oliver y Companys, conferencian con los anarquistas

#### EL MINISTRO ROJO GARCIA OLIVER, EN BARCELONA

Barcelona (cinco tarde).—El ministro rojo de Justicia García Oliver, ha llegado a esta ciudad para entablar negociaciones con los anarquistas, y resolver el definitivo gobierno de la Generalidad. Los anarquistas, con órdenes severísimas de sus dirigentes de no transigir, se reunieron en el palacio de la Generalidad, acompañados del ministro y Companys. La conferencia duró dos horas, sin llegar a un acuerdo; por la tarde se volverían a reunir.

Las impresiones son muy pesimistas, creyéndose que no se llegó a un acuerdo.—(De nuestro servicio especial.)

#### LARGO CABALLERO Y AZAÑA CONFERENCIAN

Valencia (seis tarde).—Largo Caballero y Azaña han conferenciado extensamente en el palacio de la Lonja durante más de una hora; a la salida se facilitó una nota en la que se decía «que el Presidente de la República, siempre atento a los problemas que se suscitan, había querido conocer el grave problema planteado por los anarquistas».

En Valencia es muy grande el pesimismo que reina respecto a una solución con los anarquistas.—(De nuestro servicio especial.)

Suscríbete a IMPERIO

CERÁMICA ARTÍSTICA DE **Juan Ruiz de Luna** Talavera de la Reina

Especialidad en placas esmaltadas con rotulación de calles

#### El Orfeón Pamplonés en Salamanca

El glorioso Orfeón Pamplonés cosecha nuevos laureles en Salamanca.

En la recepción celebrada en el Ayuntamiento, el alcalde saludó a los orfeonistas, diciendo que esta ciudad los recibía como hermanos, expresando su admiración a los hermanos de los bravísimos requetés, victoriosos en los campos de batalla.

Recordó a los hijos preclaros de Granada y ensalzó el patriotismo de aquella tierra, que ha permanecido siempre leal a los grandes ideales de España.

Cada actuación del Orfeón ha sido un acontecimiento; el concierto Sacro en las iglesias de la Purísima constituyó un exitazo para la gran masa coral. Asistieron las autoridades del Estado Mayor y el Cuerpo diplomático, y mucho público selecto.

Esta mañana el Orfeón cantó en la Iglesia de la Purísima, el Ave María, de Perollesi, y el Requiem, del mismo autor, por los muertos en campaña.

La nota culminante de este acto ha sido que el director del Orfeón, Remigio Migica, maestro venerable que ha educado a muchas generaciones navarras, con sus setenta años, ha actuado de solista con brío juvenil y voz magnífica.

El público esperó la salida del Orfeón para tributarle un fervoroso homenaje de admiración y simpatía.

Carnicería de **GREGORIO GARCIA** Martín Gamero, 20 - TOLEDO

# EXTRANJERO nuestra antena

## El gobierno italiano resuelve enérgicamente contra la campaña anti-italiana de la prensa inglesa

### Una justa y grave medida

Los corresponsales de guerra italianos que se encuentran en Inglaterra, han sido llamados por su Gobierno

### A los ingleses, a excepción de tres de ellos no les será permitida la entrada

Roma.—He aquí la comunicación oficial publicada a propósito de las relaciones de Prensa entre Italia e Inglaterra:

"Después de la actitud tomada por la casi totalidad de la Prensa británica contra Italia y sus fuerzas armadas, queda prohibida la entrada, hasta nueva orden, la introducción en Italia de los diarios ingleses, a excepción del "Daily Mail", el "Evening News" y el "Observer".

Todos los corresponsales de los diarios italianos en Londres han sido llamados. La medida tomada en relación con la Prensa inglesa y la llamada de los corresponsales italianos en Londres, parece ser el resultado primero de las conversaciones tenidas entre Mussolini y el Barón von Neurath.

A propósito de esto, se recuerda que en una "interviu" concedida por el ministro de Negocios Extranjeros alemán a la agencia "Stefani", antes de abandonar Roma, dijo:

"Una nueva difamación se ha desencadenado contra Italia y Alemania" y que era deseable para Europa que "el ejército de la calumnia fuese sepultado para siempre". Añadió además que una desintoxicación de la atmósfera internacional era una de las premisas más importantes para

la verdadera paz en Europa. Se acusa a los diarios ingleses de deformar la política fascista y el sentido de las entrevistas de Venecia y Roma, de presentar la amistad italo-alemana bajo un aspecto de provocación y de haber esparcido toda suerte de mentiras en sus informaciones.

Por el momento no se han acordado medidas para los periódicos ingleses residentes en Roma.

**Carpintería - Ebanistería**  
**GARCIA**  
Feria, 15 - TOLEDO

**Café "Nueva España"**  
El más popular de Toledo

### Un barco de carga inglés se hunde incendiado

Bruselas (B. J. A. R.).—A las 22.30 de ayer, se desarrolló un violentísimo incendio en el puerto de Amberes, a bordo de un buque de carga inglés, que no había sido dominado todavía en la mañana de hoy. El navío había sido hundido en casi su totalidad

### Hollywood en huelga

#### LOS ARTISTAS AYUDAN ECONOMICAMENTE A LOS HUELGUISTAS

Hollywood.—Los huelguistas de la industria del cine han hecho un llamamiento a todas las organizaciones obreras para boicotear a todos los salones de cinematógrafo de los Estados Unidos y colocar los piquetes de huelga, a consecuencia de la negación de los productores a reconocer oficialmente los sindicatos y a no emplear más obreros que los que pertenezcan a ellos.

Los productores han presentado un proyecto de compromiso.

William Green, presidente de la Federación Americana de Trabajo, ha declarado que ignoraba aún si se daría el apoyo de boicot pedido por los huelguistas.

No se conoce hasta el presente la actitud eventual de sindicato de los actores que debe negociar incesantemente con los productores al propósito de una posible participación en la huelga.

Carlos Kimberlin ha puesto en conocimiento de los negociados correspondientes que los huelguistas son apoyados moral y materialmente por los artistas.

### Incendio en un depósito de municiones

Angora (B. I. A. R.).—Ha estallado un grave incendio en un depósito de municiones, en los arrabales inmediatos de Angora. Varios almacenes de obuses han estallado, provocando daños considerables.

Faltan datos precisos, creyéndose que habrán muerto más de cincuenta personas y habrá casi otros tantos heridos.

El desastre parece haber sido ocasionado por un cortocircuito.

### Cosas de retaguardia

Por entusiasmo. Y así vemos por ahí algunos retorcidos y falsos patriotas, gritando "Viva España" y haciendo pública ostentación de acendrado amor patrio, mientras sí les observamos de cerca, apreciaremos enseguida que su proceder está abiertamente en contra de lo que predican.

Son los eternos fariseos, taimados e hipócritas, cuya labor siempre fué encaminada a su personal medro, con merma, ni que decir tiene, de los intereses nacionales, a los que aparatadamente dicen servir. Y hasta suelen, éstos dañinos personajes, erigirse en definidores de conductas ajenas y llamarse así mismos los auténticos representantes de la España Nueva; siendo en verdad, por curioso y paradójico contraste, de lo más nocivo y huero de la España vieja. Urge ir conociendo para inutilizar en momento oportuno y de manera pública a esta clase de tipos incrustados circunstancialmente algunos de ellos en puestos de cierta responsabilidad. Pues la auténtica nueva España, esa que lleva en su seno la excelsa belleza que ha henchido de recio heroísmo el corazón de nuestra juventud que lucha en los frentes, no puede consentir que viva a su lado esa pequeña legión de marrulleros, falseadores de la verdad, llenos de corruptelas y de intrigas, que es todo el sucio mecanismo psíquico de estos falsos patriotas.

Esta magna cruzada de hoy es ante todo y sobre todo de enaltecimiento patrio, de sacrificio, de austeridad, de amor y de justicia; y el que no acomode su sentir y proceder en la vida a lo que se desprende de estas verdades eternas, en pugna con este glorioso resurgir de España, aunque se llama de derechos extremos o crea haber sacado patente de impunidad, porque su nombre figurase antes o después en cualquier fichero de alguna organización política de este matiz.

Ya sabemos que lo más importante por ahora es ganar pronta y victoriosamente la guerra. Ya sabemos también que después se abrirá paso indudablemente ese arrollador conjunto de sanas ideas y bellos conceptos, que lleva en su seno nuestra invicta Falange. Pero, por qué no mientras tanto ir contribuyendo en retaguardia a los y cada uno de los sectores de la vida nacional con arreglo a ese sano criterio, que ha de ser nuestra norma en todo y precisamente lo que han de traer, por fortuna, cuando regresen nuestros combatientes?

Tengamos muy presente a lo que nos obliga en retaguardia esa magnánima actitud de los que generosa y heroicamente dan su vida por España. Y que no llegue a tomarse esto, ya por demasiado oído, como un tópico más de la fraseología guerrera, sino como un tema muy hondo y muy serio para meditar constante y profundamente sobre él y sacar de ello sanas y provechosas consecuencias. Es indispensable que nos acometa a todos en esta descomunal convulsión que vivimos hoy la gran preocupación por superarnos en nuestra conducta y erigir la mayor pureza en la conducta de los demás.

Pues sólo de esta sana y fuerte reacción moral que preconizamos arrollando immoralidades, intrigas, marrullerías y egoísmos, depende el que nuestra Patria camine con paso firme hacia esa esplendorosa realidad de la España Una, Grande y Libre a que gozosa y juvenilmente apunta nuestra Falange.

JAVIER-MONTOYA.

### Se aplaza la huelga minera en Inglaterra

Londres.—Continúan las negociaciones entre el ministro de Minas y los representantes de los mineros que, con el fin de responder a la llamada hecha por Mister Baldwin, se esfuerzan en retardar una quinceña de días la presentación del aviso de huelga decidida anteriormente para el día 22 de mayo.

Se tienen noticias de que el aplazamiento de la presentación de los oficios de huelga ha sido acordado.

### Atllano Calvo

VINOS Y REFRESCOS

Callejón de Penaderos, 1  
TOLEDO

MOISÉS PASTOR  
ULTRAMARINOS FINOS

Pozo Amargo, 19  
TOLEDO

Antigua

Casa Díaz  
Vidrieros Fontaneros

FERIA, 7  
TOLEDO

Pedraza y Fernández  
Bar CENTRO

Plaza del G. Franco  
TALAVERA

### El bombardeo de esta mañana

## Un nuevo acto criminal de la cobardía marxista

Las continuas victorias que nuestras fuerzas vienen cosechando en los alrededores de Toledo sobre la élite de los batallones rojos, ha inducido al mando rojo a perpetrar un nuevo acto de cobardía.

Y esta mañana a las seis menos cuarto, la aviación roja, que hasta ahora no había podido contribuir de una manera efectiva en los diferentes ataques a nuestras posiciones, vino a Toledo con el ánimo de desquitarse de sus anteriores fracasos.

Nueve aparatos de bombardeo rusos recorrieron diferentes zonas de la ciudad arrojando buena cantidad de bombas.

Fuieron ventajosamente combatidos por nuestros anti-aéreos, y a tal punto que dos de ellos no se atrevieron a descargar en Zocodover, viéndose obligados a soltar las bombas en las orillas del Tajo para emprender la huida.

Tres aviones descendieron por encima del centro de la ciudad, sin grandes resultados, por cuanto las bombas que arrojaron, siendo muchas, no causaron grandes estragos.

En la calle de la Sillería, entre otras, fué destruido el último piso de una de las casas.

Otro grupo de tres aparatos recorrió el cinturón de la ciudad marcándole con su fuego, pero causando pocos daños.

Al terminar el bombardeo, una espesa polvareda envolvía el centro de la ciudad, y si bien en un principio parecía más bien un incendio, vióse después que era debida a la explosión de diferentes bombas entre los escombros del Alcázar.

Otra bomba cayó en la casa contigua al Asilo Provincial, hiriendo a un anciano y un niño.

También cayeron dos bombas en el convento de clausura de San Clemente, hiriendo gravísimamente a tres monjas y matando a otra.

En los diferentes edificios siniestrados, continúa el desescombro con toda actividad.

Hasta este momento, el número de bajas recogidas es de diez, casi todas ellas de mujeres y niños.

Una vez más, como en Zaragoza, Valladolid, etc., la cobardía roja se ha cebado sobre seres inocentes, ajenos por completo a las incidencias de la guerra.

El bombardeo, lejos de acobardar a la población, ha despertado una oleada de indignación que se manifestaba en los muchos grupos que a raíz del bombardeo se formaron en las diferentes calles de la ciudad.

Dado lo avanzado de la hora, dejamos para mañana la información detallada del bombardeo de Toledo.

## Aviso importante

A partir de la fecha de hoy se venderá IMPERIO en el establecimiento de la calle del Comercio, núm. 24 (esquina a Solarejo).

### Un artículo de "El Socialista"

blemente se va estrechando cada día un poco más, y angustias por parte de unos aliados que se han quitado ya la careta primitiva y se les muestran cada día también un poco más en frente.

Buena prueba de todo lo que decimos es el artículo que escribe en "El Socialista", el redactor que tiene dicho periódico en Bilbao:

"Con Sollube o sin Sollube, Bilbao no tiene más que un deber: el de defenderse. Quiénes le aconsejan lo contrario, sin que les importe su jerarquía o autoridad, le incitan a un delito de los que no se cancelan con el tiempo; lo que nos importa de Bilbao estando entrañablemente interesados en su victoria es que se defiendan los pueblos, que se defiendan.

Insistimos en la verdad resplandeciente. Son los que triunfan aun cuando la victoria de momento no quede para ellos."

"El Socialista" tiene miedo de que Bilbao capitule y añade: "La más irreparable ruina vale más que el más ca-

bal contrato de rendición." Después quiere preparar al pueblo vasco para la pérdida de su Estado, y añade: "Bilbao, sin Estado, valdrá mucho más que Bilbao rendido."

Cita como ejemplo la defensa heroica de Oviedo, animando a los vizcaítarras ante sus fracasos afirmando que es una verdad evidente, que es más fácil y barata una de-

fensa que una reconquista.

Añade: "Tú, Bilbao, organízate para la defensa. Desempiedra tus calles y ciérralas a cal y canto por si necesitas hacerte fuerte en ellas. Ponerse en lo peor y tener la moral dispuesta para lo peor, supone una ganancia considerable". Termina diciendo: que "estorban las voces conciliadoras de lo inconciliable".

### VISADO POR LA CENSURA

Fábrica de Mazapán y Ultramarinos finos  
**LUIS GARCIA PATO**  
Casa Central y Despacho: Corredora San Francisco 29  
Sucursales: San Francisco, 15 — Teléfono num. 126  
TALAVERA

BAR  
**ALCAZAR**  
Restaurant y refrescos  
= El más popular de  
NAVALCARNERO  
Vinos y licores de todas clases  
**FRANCISCO SUABEZ**  
Cuatro Calles, 1  
TOLEDO

La voz de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

# En nombre del Caudillo habla a todos los afiliados

Que el espíritu del movimiento viva en todos los organismos y normas emanadas del Estado

Nuestra cualidad fundamental es y seguirá siendo la combativa y revolucionaria

El Secretariado Político de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, en nombre del Caudillo del Movimiento se dirige a todos sus afiliados y en especial a los que ostentan mandos para decirles:

No somos una nueva entidad política, sino la integración feliz de las dos grandes vetas heroicas que han alumbrado el alzamiento nacional de España.

En la hora actual, es misión del Movimiento, ser el lazo de unión entre la Sociedad y el Estado, garantía de continuidad política y de adhesión viva del pueblo al Estado. Las relaciones entre el Movimiento y las Autoridades Estatales, son substancialmente las mismas que antes del Decreto de Unificación. Las Autoridades del Estado no tienen como tales, ingerencia en la vida interna del Movimiento. Tampoco éste habrá de intervenir en las atribuciones que corresponden a la Autoridad.

Dos misiones hemos de cumplir para conseguir la grandeza de la Patria: que toda la Sociedad española sienta nuestro ideal político y que el espíritu del Movimiento viva en todos los organismos y normas emanadas del Estado.

Mil actividades nos permitirán conseguir este doble fin de ganar la Sociedad y el Estado. Entre todas hay que destacar la sindical. Hemos de conseguir la transformación económica de la Sociedad española, a través de una organización corporativa, con el establecimiento de la sindicación nacional.

Nuestra cualidad fundamental es y ha de seguir siendo la combativa, la revolucionaria. Revolucionaria en su cualidad constructiva y creadora, con la doctrina de los grandes pensadores tradicionalistas y teniendo por lema los veinti-

siete puntos del programa.

El Movimiento, siempre tenso en la lucha, ha de aspirar a que el Estado se estructure y actúe acorde con nuestro espíritu, y debe realizar este empeño hora tras hora, pero sin llegar nunca a la plena identificación, que implicaría la pérdida de su personalidad, desapareciendo la razón de su existencia.

Nuestro cometido especial es el de guardar y avivar en todo momento nuestro ideal político, impregnándolo en el Estado. Queremos, en definitiva, ser el alma del Estado. Le entregaremos nuestros mejores hombres, educados en la disciplina de nuestro ideal, y como no es nuestra misión crear la norma jurídica alentaremos el ambiente colectivo propicio para que esta norma, reflejo de nues-

tro ideal, se dicte por el Estado.

Nuestras milicias, encuadradas para lograr su máxima eficacia bélica, en mandos militares, han de mantener con vivo entusiasmo su ideal político. Para ello y también para conservar el estilo del Movimiento, los asesores políticos del mando militar estarán en contacto permanente con los jefes de aquél. A estas milicias, en la hora actual de la guerra, hemos de dedicar lo mejor y más alto nuestro esfuerzo: representa el más noble y elevado exponente del Movimiento, que defienden con su sangre. Han de saber constantemente, que en la retaguardia se está en continuo desvelo, para que sus sacrificios den el fruto que todos deseamos, el de una España Justa, Grande y Libre.

## "El Paraíso" Domingo Clavel Cantos

La casa más surtida en PERFUMERÍA, TEJIDOS y NOVEDADES  
San Francisco, núm. 11 -:- -:- TALAVERA

### De la evacuación de Bilbao

## Texto íntegro de la respuesta dada por nuestro caudillo a la nota que, con motivo de la evacuación de Bilbao, le dirigió al gobierno inglés

NOTA DEL EMBAJADOR DE INGLATERRA AL GOBIERNO DE FRANCIA, DE FECHA 30 DE ABRIL DE 1937.

"De conformidad con instrucciones recibidas del secretario principal de S. M. Británica para los asuntos exteriores, tengo el honor de dirigir a Vuecencia la comunicación urgente que sigue: El gobierno vasco se ha dirigido al gobierno de S. M. Británica participándole su deseo de evacuar la proximidad a la zona de guerra. Ha solicitado la protección de los buques de S. M. para el objeto de la evacuación. En contestación, el gobierno de S. M. ha preguntado si el plan de evacuación abarcaría a personas de todos los credos políticos y no solamente a los adherentes del gobierno vasco. Además, el gobierno de S. M. ha preguntado si el gobierno vasco permitiría que el cónsul de Su Majestad en Bilbao esté en contacto constante con los preparativos con el fin de poder asegurarse absolutamente que la imparcialidad sea mantenida estrictamente en el espíritu de la letra. El embajador de España en Londres ha participado al secretario del Estado que él personalmente está cierto que estas consideraciones sean aceptadas, y espero contestación en este sentido dentro de unas cuantas horas. Basándose en el cumplimiento de estas dos condiciones, el gobierno de S. M. está dando instrucciones a los buques de S. M. para dar facilidades y toda la protección posible a cualquier barco, saliendo de Bilbao con estos refugiados no combatientes a llegar en alta mar. Deseando no perder tiempo, el gobierno de S. M. está comunicando estas

noticias a Vuestra Excelencia como acto de cortesía y está seguro de que V. E. no solamente no querrá poner reparo, sino al contrario, que la recibirá con agrado en el mismo deseo que inspira al gobierno de S. M. de atenuar el sufrimiento. El cónsul de S. M. en Bilbao está recibiendo personalmente las instrucciones precisas para asegurar que la completa imparcialidad sea mantenida."

### RESPUESTA DEL GOBIERNO DEL GENERAL FRANCO A LA ANTERIOR NOTA INGLESA

"En nombre de S. E. el Jefe del Estado Español, tengo el honor de acusar recibo a V. E. de su atenta comunicación fecha 30 de abril, por la que se sirve comunicar las instrucciones del secretario principal de S. M. Británica para los asuntos exteriores en relación con el deseo de evacuar de Bilbao a las mujeres

**EL BEBE**  
Confección para señoras  
== y niños ==  
Comercio, 26 y 28  
TOLEDO

Coloniales y Mantequería  
**Juan Reguilón**  
Cuatro Calles, 11  
TOLEDO = Teléf. 1715  
Sucursal: SANTO TOMÉ, núm. 4

## En la Embajada argentina han nacido dos niños de padres españoles refugiados

Dos niños han nacido en la Embajada Argentina, en Madrid, durante el periodo de revolución. Son argentinos, por haber nacido en territorio argentino, dada la extraterritorialidad de que gozan las misiones diplomáticas. Los dos son hijos de españoles refugiados en la Embajada, amparados en el derecho de Asilo humanamente concedido en proporciones inigualables a las presentes en toda la historia del derecho de Asilo, tan fomentado en los países americanos del Sur.

Uno nació en los primeros días de diciembre y es hijo de la esposa de un periodista madrileño cuyo nombre, que conviene silenciar de momento, es conocido en Buenos Aires como corresponsal deportivo de un gran rotativo de la mañana.

El otro recién nacido, que es niña, es hijo de un matrimonio casado a principios del año nefasto de 1936. Esta niña vino a nacer precisamente el día 24 de diciembre.

El nacimiento de las dos criaturas dió lugar a dos operaciones semejantes, realizadas en la Embajada en las mejores condiciones. En los dos casos hubo aplicación de forceps.

El médico que asistió a los dos partos, conocido tocólogo madrileño, era otro de los asilados en la Embajada.

El bautizo de los dos neófitos se celebró en la Embajada, constituyendo una nota sobresaliente en la vida monótona de los refugiados.—SPES

## CUADRO DE HONOR DE LOS HEROES

Antonio Alemán Ramírez, heroico cabo del Regimiento de Tenerife; ha sido condecorado con la Medalla Militar y se ha abierto juicio contradictorio por si merece concedérsele la Laureada.

El 20 de febrero último, en el frente de Morata de Tajuña, estaba el cabo citado al servicio de su ametralladora cuando se presentaron ante él cinco tanques enemigos, llegando uno de ellos a pocos metros de su máquina. Un cañonazo de uno de los tanques dió en la trinchera y arrojó de su sillín al cabo Antonio Alemán, ciego por la explosión, con la cara ensangrentada por la metralla y la tierra. El cabo buscó a ciegas su máquina y continuó disparándola hasta agotar dos cargadores que tenía la ametralladora.

Repelido el ataque fué entonces evacuado. Al ser auxiliado dijo que porque le había dejado ciego no pudo tirar bien, que si no, no se le hubiera escapado e tanque.

podría prolongar la resistencia. Este no es sólo un caso análogo, sino que encierra mayor trascendencia por los operaciones e irregularidad por la ingerencia de una nación extranjera. Cuarto: Por existir una zona de territorio roja alejada de la acción de la guerra, donde la población puede evitarse los peligros de aquella zona que se extiende al Este de Bilbao hacia Santander, no es necesaria la evacuación al extranjero, ya que en ella pueden tener asilo los no combatientes, en la que podría establecerse una zona de seguridad, siempre que la Cruz Roja Internacional garantizase no había de ser empleada para fines militares. Quinto: No obstante lo expuesto anteriormente, y deseoso de evitar daños a las mujeres y niños y ancianos, no habría inconveniente por parte de S. E., en admitir en nuestra zona esas personas, sin distinción de ideologías, con la sola limitación de los que hayan cometido crímenes o delitos. Sexto: La evacuación de mujeres y niños y ancianos, no es un acto voluntario del pueblo, sino una sugerencia del mando ruso, que pretende sacrificar la riqueza inmueble y artística nacional, llevando la guerra a pueblos y ciudades, y al evacuar incendia, vuela y destruye, como en las villas y ciudades de Irún, Eibar, Guernica y hasta Madrid, para lo que es un obstáculo la presencia de la población civil. La aquiescencia a este hecho de evacuar, representaría facilitar la futura destrucción de Bilbao. Séptimo: Dada la proximidad de Bilbao a la zona de guerra, se hace a V. E. presente no puede garantizar la seguridad de la zona en que sean establecidos en Las Arenas los consulados, que debieran retirarse fuera de la zona de guerra y de la fabril y del puerto, por la dispersión natural de los bombardeos aéreos."

## Rumbos heroicos

(Viene de la página 1)

res de la ciudad, y la que explotó cerca del casco causó dos heridos, muchacho y niño, respectivamente de relativa gravedad.

Mi sorpresa fué asistir al espectáculo de un pueblo que ve impertérrito la guerra a sus puertas y aun dentro de casa. Mi emoción, contemplar en la calle la conducción de ese mozalbete entre vítores a la Patria y exclamaciones ¡Arriba España!

Luego, antes de que se pasen cinco minutos, las calles tan densamente pobladas como antes, y los viejos leyendo el periódico al sol, y los niños triscando en la plaza, como si los silbidos ululantes sobre sus cabezas no fueran los cañonazos de nuestras baterías, que siguen perforando las madrigueras rojas y sacando a los rojos de sus escondrijos.

Con la operación de ayer, de cuyos cruentos resultados tendré ya información dolorosa en la capital irredenta, el desenlace de la tragedia española se apresura, más que empujado, llevado por el otro vendaval triunfante que cae sobre Bilbao.

Si no fuera un sarcasmo, yo diría que hacen bien los rojos en repetir estas sacudidas estertorosas que aun pueden engañar a los suyos. Aseñados por todas partes, cuando la mestira no es creída ni por los propios partidarios, la última fase en el periodo preagónico es esta actual de jugarse el todo por el todo, no ya a una victoria imposible, pero cuando menos a la carta de un episodio favorable que bien marjeado por la propaganda ensanche un instante su crédito agotado. Al fin, un día de vida, es vida. Mas para el campo rojo, la cuenta sólo puede hacerse a estas alturas por horas de agonía.

JUAN DEPORTISTA

## ¡Arriba España!

Confitería Mazapanes  
**RODRIGO MARTINEZ**  
Santo Tomé, 17 TOLEDO

Calzados PEREZ  
La Casa más surtida y económica  
San Francisco, 29 - Talavera

Almacenes LA PAZ  
Tejidos - Paquetería  
Calle de Mesones y Plaza de la Constitución  
TALAVERA DE LA REINA

**CAFE BAR**  
MARCELINO GARCIA  
NAVALCARNERO

### Tomás Sierra

1.ª Casa en lanas, cazadoras, camisas, calcetines  
Extenso surtido en perfumería  
Comercio, 5 al 11. - Toledo

Imprenta - Librería  
- Encuadernación -

### Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57  
- - TOLEDO - -

### Economato VAZQUEZ

Especialidad en embudidos, conservas y licores de todas clases

Juan Muñoz, 12  
LEGANÉS

Socialismo nacional en Alemania

La Obra de Socorro invernal alemana

"Nadie debe pasar frío ni hambre"; estas fueron las palabras con que Adolf Hitler ordenó a los 36 hombres que se reunieron el 16 de septiembre de 1933, bajo la dirección de Enrich Hilgenfeld en el Reichstag; la ejecución de la Obra de Socorro social más grande de todos los tiempos. "Nadie debe pasar hambre", esto significaba que en el término de pocas semanas se debían preparar las substancias alimenticias elementales para millones de compatriotas necesitados, siendo considerados como tales en el sentido de la "Obra del Socorro invernal", todos aquellos que no podían satisfacer sus necesidades propias, total o parcialmente, y las de su familia...

ca de la caridad humana se haya puesto en acción, en dos semanas se debió a la ayuda de las organizaciones del Partido, pero sobre todo a la cooperación decidida de todas las asociaciones de beneficencia en Alemania. Pues la organización de la Obra del Socorro, es una obra de organización social de todos los alemanes.

Los medios de que se vale la Obra de Socorro invernal para cumplir con su misión, son múltiples. Además del llamado "plato único" que se hace una vez al mes en un domingo, en el que se recoge lo economizado en las casas y en los restaurantes, hay suscripciones, colectas por las calles por miembros del Par-

tido y de las diferentes profesiones.

La Obra de Socorro atiende a los trabajadores parados, a los que reciben pequeñas pensiones, etc.

Además de los sin trabajo, el círculo de personas a que atiende la Obra de Socorro se extiende a muchas otras categorías, así pues los informes publicados en el extranjero sobre la desproporción supuesta entre el pequeño número de los sin trabajo y el gran número de los atendidos por la Obra de Socorro, no son justificados.

Los gastos generales de la Organización alcanzan sólo 1,7 por 100 de las cantidades que reparte. Esto se explica por la gran cantidad de personas que trabajan gratuitamente.

El número de personas que se han puesto a la disposición de la Obra de Socorro inver-



De los montones de escombros habian de sacar los pobres el combustible que necesitaban

nal alcanzó en 1935-36 la cifra de 1 234 000.

En ninguna parte del mundo se ha llevado a cabo una Obra de beneficencia de tan

grandes magnitudes como esta. "Por sus frutos los conoceréis", se dice en el Evangelio. Ojalá el mundo pueda reconocer por los frutos de la

Obra de Socorro invernal que el Nacional-socialismo realiza el ideal socialista mientras los otros sólo lo defienden de palabra.



Hilgenfeld, el organizador del Socorro de Invierno

millia, con sus propias fuerzas. "Nadie debe pasar frío", esto significaba que se había de distribuir el carbón suplementario de tal forma que ningún compatriota alemán se sintiese en la necesidad de pasar frío. La obra dispuesta por Adolf Hitler fue tanto más difícil cuanto que, en octubre de 1933, al principio de la Obra de Socorro invernal nadie sabía cuantos necesitados había realmente en Alemania.

Con los datos suministrados por las Bolsas de trabajo sobre los obreros parados socorridos, no se podía hacer gran cosa.

Muchos trabajadores parados "invisibles" debían ser comprendidos, los inválidos de la guerra y las familias de los caídos en ella debían ser atendidos, los que no tenían derecho al subsidio en caso de falta de trabajo por ejercer profesiones independientes, tales como abogados, músicos, artistas, etc., debían encontrarse, miles de pobres que no querían confesar su propia pobreza, debían ser movidos o que solicitasen la ayuda de la Obra de Socorro. Sobre todo también era necesario hacer una separación entre los verdaderos necesitados y los que no lo eran. El que esta obra gigantes-



Hoy la obra de Socorro Invernal se cuida de que na lie sufra hambre y fei

ULTIMA HORA SEGUNDA EDICION

Calma en os sectores de la Sierra

Avila, 11.-Hoy ha reinado la calma en los distintos sectores del frente de la sierra, sufriendo un quebranto durísimo el enemigo

Como consecuencia del duro castigo infligido ayer por nuestros soldados, al rechazar la ofensiva que desencadenaron en el sector de Peguerinos y el Escorial, dedicó hoy el día a transporte de sus heridos desde las posiciones de de retaguardia.

Nuestros soldados pueden apreciar desde los parapetos

el constante trasiego de camiones y ambulancias que no ha cesado durante todo el día. Molesta a los rojos sobremana los reveses que continuamente acompañan a las intenciones de ataque.

Han proclamado en emisoras y periódicos que los "faciosos" sólo resisten ante la represalia de que serán objeto al ser vencidos y luego ante la realidad dura y trágica del frente quieren desmentir tanto, infundios.

Un evadido de las filas enemigas que pertenecía a uno de los batallones marxistas que guarnecen el Escorial, "Largo Caballero", nos decía esta tarde el entusiasmo que animó a los propietarios en los primeros meses de la campaña, que luego decreció y tuvo su auge en el asalto al cuartel de la Montaña, para descender luego en un nerviosismo miedoso.

La prolongación del asedio de Madrid levantó el espíritu decaído de los rojos. Ahora, sólo están pendientes de Vizcaya, dando por descontada la conquista de Bilbao por las fuerzas nacionales, si bien esperan en Madrid que todos los asturianos acudirán en defensa de Euzcadi, prolongando la defensa de la capital vizcaína.

Verdaderamente que un ligero repaso a la historia del Movimiento, no les puede producir muchas esperanzas de triunfo.

Quizá así se explique el decaimiento que caracteriza al ejército rojo después de cada ofensiva que les fracasa y acaso también explique que se lancen sin orden ni concierto a unos ataques cuyos resultados son de todo conocidos.

Véase en la página 4 El bombardeo de esta mañana

El rey de Italia contesta al telegrama de felicitación enviado por el Generalísimo

El Rey de Italia y Emperador de Etiopía ha dirigido al Caudillo, Generalísimo Franco, el siguiente telegrama:

"Agradezco a Vuestra Excelencia su gentil mensaje y correspondo con mis mejores votos a los sentimientos que en él se expresan, con motivo de la fiesta conmemorativa de hoy.—Victor Manuel."

Por su parte, Mussolini ha acusado recibo del telegrama con otro afectuosísimo.

Detalles de las operaciones verificadas los días 10 y 11 en el frente de Toledo

Como detalles complementarios de la operación efectuada el día 10 en Toledo, se sabe que los rojos prepararon su ataque a nuestras posiciones con tres baterías del 10.5, dos baterías del 7.5 y otra del 12.40.

Las fuerzas marxistas, según detalles dignos de crédito, contaban con un efectivo de 18.000 hombres, entre los que figuraban las dos brigadas de la división de Lister; otras dos internacionales, la brigada Campesina y el batallón Dimitroff, es decir, las fuerzas más destacadas por la Prensa roja.

Cooperaron a la acción ofensiva de los rojos, once tanques y veinticinco carros de asalto. El choque habido entre los dos bandos combatientes fué terrible, pero nuestras fuerzas no cedieron ni una sola pulgada del terreno conquistado en días anteriores, inutilizando a uno de los tanques, que quedó averiado ante nuestras líneas.

El combate duró cuatro horas, y los marxistas, a quienes Miaja había arrendado invitándoles a tomar

café en Toledo, fueron retirándose precipitadamente. Las bajas causadas al enemigo exceden de mil muertos y tres mil heridos.

La operación fué presenciada por el general Yagüe y el gobernador militar de Toledo, señor Emperador.

Por lo que se refiere a la operación de la mañana del 11, continuó el fuertísimo tiroteo en todo el frente. Nuestra artillería continuó batiendo duramente las posiciones enemigas.

El propósito marxista de provocar la caída del frente de Madrid apoderándose de las posiciones anteriormente perdidas y de Toledo, ha fracasado en toda la línea. La lucha ha adquirido durante la mañana mayor proporción que en la jornada del 10. Por la tarde, tres escuadrillas rojas de aviones de bombardeo bombardearon la población de Toledo, sin ocasionar apenas daños materiales.

Una vez más los rojos han demostrado su impotencia y cobardía dedicándose al ataque de poblaciones civiles.